
 

 

一般質問事項（令和５年第８回遠賀町議会１２月定例会） 

◆令和５年１２月８日（金）、１１日（月） 

◇１２月８日（金） 

（通告順１）質問者 萩尾 修身 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１  学校のプールについ

て  

⑴ 老朽化したプールを今後どうするつもりか。 

⑵ 令和３年度の予算委員会で、学校の水泳授業を町内

にある民間のプールを活用してはという質問に対

し、学校のプールは老朽化しているため今後、町内

のスイミングスクールへ導入、委託できないか検討

していきたいと答弁しているが、その後、結論は出

たのか。 

⑶ 水泳の授業について 

①プールの水質管理や授業前の点検など教師の負

坦になってはいないか。 

②子どもたちが授業を受けているときの監視体制

は、十分か。 

③近隣の自治体で女児３人が亡くなった水難事故

があり、着衣による水泳授業がクローズアップさ

れているが、本町でも取り入れる計画はあるの

か。 

⑷ 全国でプールに水を入れ続ける問題が起き、その時

期にかかった莫大な上下水道料金の一部を担当教

諭や校長に損害賠償の請求をし、支払わせるという

事例がある。本町でこのようなことが起きた時、ど

のように対処するのか。 

教育長・町長 

教育長 
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教育長 

２ 学校の体育館の照明

について  

⑴ 延期されていた体育館のＬＥＤ化について、調光機

能を備えるための追加工事費が９月議会で承認さ

れた。この工事はいつ行われる予定か。 

教育長 

３  不登校について ⑴ 令和４年度の教育委員会の権限に属する事務の管

理及び執行状況についての点検及び評価は、Ｂであ

る。現状を尋ねる。 

⑵ 不登校の児童生徒の要因はそれぞれ違うとは思う

が、主な要因は小中学校でどんなことが多いのか。

また、個に応じた支援策が必要と思うが、現状は。 
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⑶ 2022年度の全国の不登校の人数の対前年度増加率

は、小中学校とも大幅増である。その中でも小学校

１年生の 47パーセントが最大である。本町も低年

齢化の傾向にあると捉えているが幼稚園や保育園

との連携は取れているのか。 

⑷ 地域の民生・児童委員やスクールカウンセラーなど

支援策についていろいろな方との協議はなされて

いると思うが、各学校間における情報の共有は徹底

されているのか。 

⑸ 福岡市では、2025年度中にも「不登校特例校」を

開設する方針がある。本町でも、このような取り組

みはできないか。 
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（通告順２）質問者 舛添 博孝 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１  防犯対策について ⑴ 町の公共施設への防犯カメラの設置状況を尋ねる。 

⑵ 通学路にも防犯カメラが必要と思うが、設置する考

えはないか尋ねる。 

町長・教育長 

町長・教育長 

２  今後の農業について ⑴ 町長は農業を町の基幹産業と捉えておられると思う

が、肥料価格高騰等の影響により今後、大規模農家

の規模縮小や中規模農家の規模拡大の機運の低下、

小規模農家の離農が懸念されると思うが町長の考え

を尋ねる。 

⑵ ＪＡは、国の肥料価格高騰対策事業や福岡県化学肥

料低減対策事業を活用し、肥料価格上昇分の８５％

の補助を行うが、残りの１５％の赤字部分につい

て、町として補助を行う考えはないか尋ねる。 

町 長 
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◇１２月１１日（月） 

（通告順３）質問者 野口 久美子 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１  産後ケア事業につい

て 

⑴ 母子保健法第１７条の２において、産後ケア事業は

市町村の努力義務として規定されているが、本町に

おける産後ケア事業の実施状況について尋ねる。 

⑵ 母子手帳交付時、産後ケアの周知を実施していると

思うが、プライバシーの保護に配慮した形での相談

体制とする考えはないか尋ねる。 

⑶ 本町が実施している母子保健事業では、基本的に自

己負担額が不要であるが、この産後ケア事業では自

己負担額が必要となっている。自己負担額徴収の根

拠について尋ねる。 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

２  学校における「がん

教育」について 

⑴ 平成 28年に改正されたがん対策基本法において、学

校教育におけるがん教育の推進が規定されている

が、本町におけるがん教育の次に掲げる項目につい

て尋ねる。 

①遠賀町の中学校ではどの学年にがん教育を実施し

ているか。 

②平成 29年に改訂された学習指導要領に基づき、何

時間授業を行っているか。また、現在の教育時間

で、指導要領に示されている内容を十分に理解す

ることが出来るか。 

⑵ がん教育上の留意点は何か尋ねる。 

⑶ 外部講師の招へいは行っていないと聞いているが、

今後医療従事者やがん経験者の話を聞く機会を設定

する考えはないか尋ねる。 

教育長 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

（通告順４）質問者 田代 順二 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１  重要施設周辺及び国

境離島等における土

地等の利用状況の調

査及び利用の規制等

に関する法律（重要

土地利用規制法）に

ついて 

⑴ ３回目の区域指定候補に遠賀町が入っているが、政

府と協議したのか。また、このことについて町はど

う対応するのか。 

⑵ 芦屋基地、芦屋高射教育訓練場の周囲１キロ内にあ

る遠賀町の世帯数と人口はどのくらいか。また、そ

こに住む町民への説明についてはどう考えている

のか。 

⑶ 区域内にある土地等の利用者、その他関係者の情報

を内閣総理大臣に提供する場合、該当する利用者等

の同意が必要と考えるが町の考えを尋ねる。 

⑷ 区域指定が行われた場合、土地等の利用者に通知す

るのか。 

⑸ 本町に「機能を阻害する行為」に該当するものはあ

るのか。また、過去にあったのか。 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

町 長 

２  JR鹿児島本線の減便

について 

⑴ 遠賀川駅利用者から便数減による苦情が寄せられ

ている。町の発展にも影響すると思われるが、JR

九州に対し、増便するよう要望するべきではない

か。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

（通告順５）質問者 松本 登 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１  免許返納者や高齢者

等の移動手段を持た

ない人たちへの支援

策について 

⑴ タクシー会社の倒産やドライバー不足でタクシー

を呼んでもすぐに来ない状況となっている。特に夜

間は１時間待ちの状態で、飲食店経営にも支障が出

かねない状況である。現状を改善するための対応策

について尋ねる。 

⑵ 免許返納者や高齢者等からは、経済的な理由からタ

クシーを利用することが出来ない、高齢でバス停ま

で歩くことが困難、バス回数券よりもタクシーチケ

ットの支給を求めるなどの意見がある。物価が高騰

している状況の中、このような交通弱者を助ける対

策を検討しているか尋ねる。 

⑶ 国は道路運送法や関連法案等の改正による要件緩

和を行い、余剰タクシーの活用やライドシェア（乗

合白タクシー）の検討を行っている。国の承認が行

われた場合、町としてすぐに対応できるよう検討を

行っているか尋ねる。 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

２  駅南地域の今後の開

発について 

⑴ 駅南開発の基幹道路である町道老良上別府線の県

道 27号直方芦屋線への接続が今年度完成予定であ

るが、今後、駅南から鞍手ＩＣまでの道路整備の構

想について尋ねる。 

⑵ 鹿児島本線沿いの駅周辺開発で成功している地域

では、千早駅などのＪＲ開発駅か人気高層マンショ

ン群があり、その後 10年ほどで大型商業施設が立

地、駅には快速等が停車し、飛躍的に発展している。 

今後、駅南地区が発展するための企業誘致につい

て、どのような業種の企業を誘致する構想なのか尋

ねる。 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 


